

der „Mährische Tagblatt“ erscheint seit Ausnahme der Sonn- und Feiertage täglich. Abgabe 2 Uhr nachmittags im Vereinsgebäude des Hotel Esse Wallerstraße, übergeleit, bis vorübergehend. Preis je  
Abonnement für Olmütz.  
Ostpreußen:  
Sachsen: K. 20.—  
Schlesien: 10.—  
Westpreußen: 10.—  
Böhmen: 5.—  
Hessen: 5.—  
Sachsen-Anhalt: 5.—  
Mit Posttagen:  
Sachsen: K. 20.—  
Schlesien: 14.—  
Westpreußen: 12.—  
Böhmen: 2.40—  
zu den Diensttagen, Christfesttage,  
Weihnacht: 7.20—  
Nach den Kosten des Wissenswechsels  
Westpreußen K. 12.—, sonstlich K. 4.—  
Einzelne Nummer 10 h.  
Sprechstunden von 9 bis 11 Uhr vorm.  
Verkauf: Telephon Nr. 92.

## Mährisches

# Tagblatt.

Inserationsgebühren  
nach aufliegenden Tafel.

Rechtsauflage übernehmen

Inserationsgebühren:

Baron Weiss, Wien I., Hofkonsulat  
Wörth 9; Wolf & Neff, Wien I.,  
Schlesinger 2; H. Pöhl, Rauchstrasse,  
Wien I.; Dr. L. Schlesinger, Salzstrasse;  
Fischer, Hofkonsulat & Co., Döblerstrasse  
o. Mitt., Schlesinger, Berlin, Frankfort  
und Leipzig; Weiß, Berlin, Frankfurt  
und Leipzig; Weiß, Berlin, Stuttgart;  
K. Oppitz, Wien I., Schlesinger 1;  
J. Rappold, Wien I., Salzstrasse 36; Spalath  
und Kroll, Wien I., Wohlwillgasse 10; H. & H.  
Wölzl, Prag 1. Wohlwillgasse 10; F. Frey, Prag 1.  
Wissenswechsel bei J. & C. Fischer.

Manifeste werden nicht veröffentlicht.

K. L. öster. Postfachposten  
Nr. 95-964.

Abonnement: Telephon Nr. 92.

Fr. 168

Olmütz, Montag, den 27. Juli 1914.

35. Jahrgang.

## Krieg mit Serbien.

Die Antwort Serbiens ungünstig. — Abbruch der diplomatischen Beziehungen. — Der Dreikind wünscht einzig. — Deutschland wendet sich gegen eine Unterstützung Russlands. — Rumänien schürt sich zu einer neutralen Haltung an. — Alle Hoffnung, daß der Konflikt losgelöst bleibt.

Am vergangenen Samstag sind in Serbien die Würfel gefallen. Da von dem hohen Geiste des Königreichs Serbiens, dem Ministerpräsidenten Pašić, unserem Gefandten überreichte Antwort der serbischen Regierung und die österreichisch-ungarische Rose soll ganz unerwarteterweise ungern eingegangen aus. Unter Gesetzen hat infolgegeben die diplomatischen Beziehungen mit Serbien abgeschieden und ist gestern bereits unter großen Vorwürfen des österreichischen Publikums in Wien eingetroffen. So schwindend die Wirkungen des politischen Taps über die Folgenwirkungen dieses historischen Ereignisses waren, kann heute mit einer gewissen Verlängerung festgestellt werden, daß alle Hoffnung vorhanden ist, daß der Kontakt unter Monarchie mit Serbien losgelöst bleibt. Diese Konkordierung der Beziehungen ist auf zwei Momente zurückzuführen. Der Dreikind hat sich als eine schläfrige einheitliche Mächtigengruppe erwiesen. Eine spontane Kungabeung der italienischen Regierung, die unseres Monarchen gestern treue Brüderlichkeit zuschreibt, hat eine Intervention Deutschlands in Österreich, die sich in den entstehenden Worten eines Protests gegen die Erkrankung Russlands in eine Sothe lehrt, die ausschließlich eine Angelegenheit Österreich-Ungarns ist. Das sind die beiden Momente, die für den heutigen Tag die Möglichkeit eines bewaffneten Auseinanderschaffens, was uns sehr notwendig erscheint, kost den Melbungen der letzten 24 Stunden, die die Möglichkeit eines europäischen Debacles befürchtet hatten, doch Aufstand an die Seite Serbiens tritt und so Österreich-Ungarn seine Künste einzunehmen scheinen. Es liegt aber auch eine andere Melbung vor, die das Gefühl der größten Verzweiflung hervorruft: in Rumänien scheinen sich die Dinge ganz anders zu entwickeln als man nach der letzten Entreeve in Sinaia hätte annehmen sollen. Die offizielle rumänische Presse tritt noch heute als zu Österreich-Ungarn und Serbien auf, während die unabdingbare Presse offen gegeben Russland Stellung nimmt.

So hat der heutige Tag eine politische Atmosphäre, die etwas von einer Luft hat, die sich eröffnet nach einem heftigen Gewitter ausbreitet. Man fühlt die gewisse Niedigung und das Gefühl allgemeiner Erregung, das endlich am vergangenen Samstag durch den Abbruch der diplomatischen Beziehungen Platz greifen konnte, äußert sich in ganzen Staate durch eine lebhafte Begeisterung für die ungarische Sache.

So bringt denn auch der heutige Tag wieder seinerlei Ursache zu irgend-

wichtigem, sondern auch zufälligen Herzzens der Zukunft entgegen. Was sie auch bringen wird an Weh und Schmerz für den Einzelnen und für die Menschheit, wie werden es manhaft erzeugen in dem Bewußtsein, daß wir in einem Kampf der unvermeidlich geworden war, für die höchsten Güter unseres künstlichen und natürlichen Lebens jedes, auch das höchste Opfer bringen müssen.

Im Nachstehenden reproduzieren wir die uns vorliegenden Melbungen zu dem Ereignis. Wir haben bereits am vergangenen Samstag und gestern in je 2 Extraausgaben des Olmützer Publikum über die vorliegenden Ereignisse unterrichtet. Heute müssen wir, nunmehr Raumverhältnissen unterliegend, einen Teil der Melbungen dieser Extraausgaben im Zusammenfassung unserer Ester wiederholen, die noch nicht in den Rest unserer Extraausgaben gelangt sein dürften.

### Die erste Melbung.

Wien, 25. Juli. Telegramm des L. f. T. C. — Bar. Der serbische Ministerpräsident Pašić erschien einige Minuten vor 6 Uhr dieses in der österreichisch-ungarischen Gesandtschaft und erklärte unserem Gefandten, Baron Giesl, eine ungünstige Position der Monarchie unterbunden sein wird, der Staat ökonomisch zugrunde gehen müßt, das eine nicht sehr gedenkswerte Überbelastung gewesen seien, so Staaten und Mäster überhaupt nicht leicht und rasch zugrunde gehen könnten, liegt hierin auch ein vollständiger Verlusten der großen wirtschaftlichen Reserven, die Österreich-Ungarn besitzt. Wenn Serbien, Bulgarien und Griechenland, also Staaten mit viel kleineren wirtschaftlichen Reserven, zwei große, schwer und lange Kriege ganz knapp hintereinander führen könnten, ohne zugrunde zu gehen, ohne unheilvolle Verzettelung ihres Wirtschaftslebens zu erfahren, dann brauchen wir in Österreich-Ungarn doch in irgendeiner besonderen Klasse zu leben. Ja, vielmehr kann darauf geschritten werden, daß, wenn durch Erledigung dieses Vorfanges, der früher oder später doch unvermeidlich gewesen wäre, eine Kriegserklärung überwunden sein wird, die nun schon in mehreren Jahren auf uns lastet, und uns ganz unvermeidlich Schaden zapfagt hat, wir wieder einer Epoche des wirtschaftlichen Aufschwungs entgegen gehen werden, die uns möglich machen wird, alle wirtschaftlichen Verhältnisse raschends wieder weitzu-

schärfen. Baron Giesl notifizierte dem serbischen Ministerpräsidenten sofort den Abbruch der diplomatischen Beziehungen und bat dann um 6 Uhr 30 Minuten mit dem Personale der Gesandtschaft Belgrad aufzutreffen.

Die serbische Regierung hat aber schon früher — um 3 Uhr nachmittags — die Mobilisierungs-Order an die Gesamt-Armee erlassen.

Der Hof, die Regierung und die Truppenräumen Belgrad.

Der Hof und die Regierung sollen nach Kragsujevac überreden.

Belgrad, 26. Juli. Ministerpräsident Pašić erschien um 5 Uhr 30 Minuten auf der österreichisch-ungarischen Gesandtschaft und überreichte dem Baron Giesl die Antwort der serbischen Regierung auf die österreichisch-ungarische Note. Pašić verabschiedete sich so dann in der konstanten Weise von Baron Giesl und verließ um 5 Uhr 45 Minuten das Gesandtschaftsgebäude, vor dem sich eine kolossale Menschenmenge angestellt hatte.

Der Baron Giesl die Antwort der serbischen Regierung für ungünstig erachtete, notifizierte er der serbischen Regierung den Abbruch der diplomatischen Beziehungen.

Der Gefandte, der, wie schon gemeldet, Belgrad um 6 Uhr 30 Minuten verließ, befindet sich zur Zeit in Semlin.

Gesangnahme und Freigabe des serbischen Generalstabes.

Budapest, 26. Juli. Das „Neue Peter Journal“ meldet: Der Chef des serbischen Ge-